

Lunes 16 de Octubre de 2017

SECRETARIO

Secretaría de Agricultura impulsa atención Integral a mujeres rurales.- La **SAGARPA** instrumenta programas y componentes orientados a una atención integral de este segmento que representa un potencial productivo de por lo menos 50% en el campo mexicano. En el Día Internacional de la Mujer Rural, la **SAGARPA**, el **secretario José Calzada Roviroso** señaló que actualmente desarrolla y aplica el componente: "El campo en nuestras manos", un instrumento que este año cuenta con un presupuesto propio. En un comunicado, la dependencia puntualizó que la finalidad de dicho instrumento es invertir recursos que detonan proyectos productivos a través de incentivos, los cuales van de los cinco mil y hasta dos millones de pesos, en especial en entidades del sur -sureste del país.- a.b.c., 14, El Mañana, 12



Desplegado.- El gobierno del Estado de Guerrero celebra la operación del Macrotúnel. Guerrero. En el acto encabezado por el Presidente Peña Nieto, atestiguan la inauguración, diversos funcionarios, entre ellos el titular de **SAGARPA José Calzada Roviroso**. - 24Horas, 21, El Sol de México, 9, La Jornada, 25, Razón,7, Financiero, 16

De Norte a Sur, La rebeldía indígena y su candidata independiente a la Presidencia de la República. - Desde el centro Crece el frente común del sector agropecuario en torno al TLCAN con que Donald Trump amenaza quitar lo obtenido en dos décadas por el sector primario nacional. Primero fue el cierre de filas de la **SAGARPA -José Calzada Roviroso** y la AMSDA -Héctor Padilla Gutiérrez- y hoy hará lo propio el Consejo Nacional de Organizaciones Ganaderas (CNOG) que preside el diputado Oswaldo Cházaro... A 50 años de su asesinato. - La Tribuna, 10

Millonarios, pero subsidiados/ Historias de Reportero por Carlos Loret de Mola.-

Desde hace años se sabe que la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (Conapesca) no es un organismo del gobierno federal estructurado bajo la **SAGARPA**, bajo el mando de **José Calzada**. La Conapesca es de los atuneros, que suelen poner a alguien cómodo ahí -actualmente la encabeza un añejo funcionario priísta de nombre Mario Aguilar Sánchez- para que no moleste sus intereses mientras se acaban los mares: La pesca de atún está al borde de la sobreexplotación y su sustentabilidad es incierta. Según datos oficiales de la CIAT (Comisión Interamericana del Atún Tropical), en los últimos cuatro años, el peso promedio de cada atún capturado ha caído a la mitad (de 13 a 6 kilos): están agarrando animales cada vez más jóvenes.- **El Universal**, 5

La pasarela de Mazatlán/ A Fuego Lento por Alfredo González Castro.-

El PRI tomó la delantera el fin de semana en Mazatlán y armó una pasarela con los cinco secretarios de Estado que tienen más posibilidades de competir por la candidatura presidencial. Al encuentro, organizado por el Icadep acudieron José Narro, Enrique de la Madrid, Miguel Ángel Osorio Chong, Aurelio Nuño y José Antonio Meade. El evento contó con la venia de dos figuras importantes: Enrique Ochoa y el presidente Enrique Peña, por lo que llamó la atención la lista de los secretarios convocados y los funcionarios y personajes que no. Por ejemplo, no fue invitado el titular de la **SAGARPA**, **José Calzada**, como tampoco Manlio Fabio Beltrones, Ivonne Ortega y Eruviel Ávila. El evento sirvió para medir el ánimo de unos mil priístas de hueso colorado y evaluar a los invitados.- **El Heraldo de México**, 7

Elección de estado contra el frente ciudadano.-

Dieron en el blanco los coaligados en el Frente Ciudadano por México. ¿Qué podría esperar en el Revolucionario Institucional y su militancia, incluso Peña? Nieto y los aspirantes desplazados: Manlio Fabio Beltrones. Eruviel Ávila, Enrique de la Madrid, Ivonne Ortega. **José Calzada** y Claudia Ruiz Massieu..?, **Impacto el Diario**, 14 y 15

MONITOREO

Difundido el Domingo 15, octubre de 2017.

Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación

B-355 / Secretaría de Agricultura impulsa atención integral a mujeres rurales

La **SAGARPA** instrumenta programas y componentes orientados a una atención integral en la estrategia nacional de impulsar a las mujeres del sector rural, segmento que representa un potencial productivo de por lo menos 50% en el campo mexicano. En el Día Internacional de la Mujer Rural, la **SAGARPA**, señaló que desarrolla y aplica el componente: "El campo en nuestras manos", que este año cuenta con un

presupuesto propio y su finalidad es invertir recursos que detonan proyectos productivos a través de incentivos, que van de 5 mil y hasta 2 millones de pesos, en especial en el sur-sureste del país.

En 2017, canaliza más de 1,206 millones de pesos y de otros recursos complementarios de programas como el Proyecto Estratégico de Seguridad Alimentaria (PESA), con un enfoque de apoyo familiar que incluye en su mayoría a las mujeres en la agricultura social.

La segunda fase es para mujeres emprendedoras con capacidad productiva, para fortalecer sus unidades de producción primaria agrícola, pecuaria y acuícola con incentivos de hasta 500 mil pesos por proyecto. La última fase se dirige a mujeres que producen y comercializan sus productos agropecuarios, para impulsar proyectos de valor agregado, como líneas de producción, centros de empaque y cuartos de frío, con hasta dos millones de pesos. Para estas 2 últimas fases, informó la **SAGARPA**, son 600 mdp.

<http://www.20minutos.com.mx/noticia/284009/0/secretaria-de-agricultura-impulsa-atencion-integral-a-mujeres-rurales/>

B-354 / Impulsa SAGARPA a más de 70 mil jóvenes emprendedores con el Componente Arráigate

La **SAGARPA** fijó como meta beneficiar a 35 mil jóvenes emprendedores con el componente Arráigate y consolidar mil proyectos, ello en su plan integral de impulsar un campo más productivo y competitivo, así como prevé acciones para el manejo de fondos de garantía que detonen mayores recursos en financiamiento y créditos enfocados a infraestructura, a través de la banca de desarrollo.

El componente “Arráigate Joven-Impulso Emprendedor” está orientada a fortalecer el arraigo de los jóvenes en las actividades del campo, con el acompañamiento de apoyos productivos, esquemas de desarrollo de capacidades, extensionismo rural y módulos de capacitación, así como paquetes tecnológicos, por lo que en 2017 canaliza 527 millones de pesos, y arrancó con una propuesta de alto alcance al integrar recursos del programa de extensionismo joven, para evaluar y diagnosticar los proyectos productivos, asimismo su acompañamiento en el desarrollo de capacidades.

El año pasado, benefició a 35 mil hombres y mujeres de 18 a 35 años, con incentivos para 325 proyectos del sector pecuario destinados a la cría de ganado bovino, caprino y ovino, así como en las cadenas de valor agregado para el procesamiento de carne, leche y subproductos. La **SAGARPA** destacó que con esas acciones se logrará llegar a 15 mil educandos beneficiados y preparados para impulsar proyectos productivos en el sector.

<http://noticiastln.com/impulsa-sagarpa-a-mas-de-70-mil-jovenes-emprendedores-con-el-componente-arraigat/>

<http://www.descubrelamixteca.com/impulsa-sagarpa-a-mas-de-70-mil-jovenes-emprendedores-con-el-componente-arraigat/>

Gobierno del Estado autoriza adquirir beneficiadoras de frijol portátiles para ayudar a productores.- El Secretario del Campo de Zacatecas, Adolfo Bonilla Gómez, anunció que el gobernador, Alejandro Tello, autorizó la compra de beneficiadoras de frijol portátiles para agregar valor y mejorar la calidad del grano,

así como el ingreso de las y los productores que se dedican a este cultivo en la entidad.

El funcionario recorrió la zona frijolera de Sain Alto y Sombrerete, donde el personal técnico de la Secretaría del Campo (Secampo), la **SAGARPA**, **ASERCA** y el Comité Estatal de Sanidad Vegetal de Zacatecas (Cezavez), valoran los efectos del clima en las tierras de cultivo, que pueden causar plagas y enfermedades; asimismo, tratan de obtener una estimación real del volumen de la cosecha del ciclo primavera-verano. Señaló que, en noviembre 2016, el gobernador firmó un convenio con **ASERCA**, y estableció acuerdos con las organizaciones de productores, delegados municipales y comisariados ejidales para ordenar la comercialización del frijol, y evitar se ofertara en exceso en noviembre y diciembre, lo cual garantiza que las familias tengan producto para autoconsumo y simiente, mientras que las organizaciones de productores y las instituciones del sector agropecuario orientan los esfuerzos para bajar costos de producción, incrementar la productividad y agregar valor para mejorar los ingresos de las familias.

<http://zhn.com.mx/2017/10/15/gobierno-del-estado-autoriza-adquirir-beneficiadoras-de-frijol-portatiles-para-ayudar-a-productores/>

<http://ntrzacatecas.com/2017/10/15/autoriza-godezac-beneficiadoras-de-frijol-portatiles/>

<http://www.expresszacatecas.com/economia/35379-comprara-godezac-beneficiadoras-portatiles-de-frijol>

<http://www.zacatecasonline.com.mx/noticias/municipios/60877-frijoleros-beneficiadoras-portatiles>

Entregan apoyo por 517 mdp al campo potosino en 2017

En gira de trabajo por el municipio Salinas de Hidalgo, SLP, el gobernador, Juan Manuel Carreras López, dijo que, con el propósito de incrementar la rentabilidad y competitividad del campo potosino, los tres niveles de gobierno han entregado apoyos inéditos a casi 60 mil productores de 14 municipios del altiplano y zona centro, por más de 517 millones de pesos durante el presente año.

Estuvo acompañado por la Presidente de la Junta Directiva del Sistema Estatal DIF Lorena Valle Rodríguez, y destacó que estos apoyos provienen de la gestión de recursos ante el gobierno Federal, de programas que conforma la **SAGARPA-SEDARH** y productores, que suman 35 millones de pesos en los 2 últimos años sólo en este municipio.

<https://periodicomomento.com/noticias/san-luis-potosi/capital/entregan-apoyo-por-517-mdp-al-campo-potosino-en-2017>

En materia agrícola, México se queda sin productores jóvenes.-

En materia agrícola, el país tiene el reto de que se está quedando sin productores jóvenes en el campo y la edad promedio es de 55 años y sólo uno de cada 100 es menor a los 25, señaló Mely Romero Celis, subsecretaria de Desarrollo Rural de la **SAGARPA**.

Si bien, México es el doceavo productor de alimentos a escala mundial y el sector genera ingresos para el país por encima de las remesas, el turismo o el petróleo, no se pueden dejar de ver los retos que enfrenta, entre ellos que los jóvenes no están en el campo, pues emigran a zonas urbanas o a otras naciones, explicó.

Dijo que esto tiene relevancia especial si se piensa en el desafío de lograr la seguridad alimentaria, pues se necesita garantizar la producción de 70% más para 2050, como lo ha señalado la FAO.

Al participar en la celebración del Día Mundial de la Alimentación el viernes en la Secretaría de Relaciones Exteriores, Mely Romero señaló que el cambio climático ha

tenido efectos negativos en el campo y es un reto que atender, y se han establecido diversos programas para enfrentar estos desafíos, como la construcción de pequeñas presas, para retener el agua y con ello detonar cambios importantes de vida en zonas áridas.

<https://www.nsssoaxaca.com/2017/10/15/en-materia-agricola-mexico-se-queda-sin-productores-jovenes/>

<http://www.vanguardia.com.mx/articulo/envejecimiento-de-campesinos-seria-amenaza-para-seguridad-alimentaria>

SECRETARÍA

Féminas, beneficiarias mayoritarias de Pesa.- En el Día Internacional de la Mujer Rural, la **SAGARPA** detalló que instrumenta "programas y componentes orientados a la atención integral de este segmento, que representa un potencial productivo con alrededor de 50% de la población en el campo mexicano". El esquema canaliza en 2017 más de mil 206 millones de pesos, además de otros recursos complementarios de programas como el Proyecto Estratégico de Seguridad Alimentaria (Pesa), mediante un enfoque de apoyo familiar que incluye en su mayoría a las mujeres, en atención a la nueva visión institucional de fomentar una agricultura social. El presidente de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario, Héctor Padilla Gutiérrez, afirmó que las mujeres campesinas e indígenas son fundamentales en la lucha contra el hambre en el país y se pronunció por no descansar en la defensa de sus derechos pues son clave en el combate a la pobreza, el cambio climático y para alcanzar la seguridad alimentaria. **-La Jornada, 39 / Milenio, 24 Neg**

Privilegia Gobierno gasto en seguridad. -Para 2018, el Gobierno federal apostó a incrementar el gasto en seguridad y a recortar el presupuesto a las secretarías de Comunicaciones, Agricultura y Educación. Un análisis del Senado sobre el Proyecto del Presupuesto de Egresos de la Federación señala que los recursos asignados a las secretarías de la Defensa Nacional, Marina y Gobernación se elevarán en más de 14 mil millones de pesos en comparación con lo aprobado para este año. En contraste, Comunicaciones, **Agricultura** y Educación podrían sufrir un recorte de más de 26 mil 100 millones de pesos, de acuerdo con la propuesta del Gobierno federal. Para la **SAGARPA**, el golpe sería de 13 por ciento, en caso de que los legisladores aprueben el proyecto que plantea un recorte de 9 mil 652 millones de pesos, para pasar de 73 mil 977 a 64 mil 325 millones de pesos. **-Reforma 9 A, Jornada 4, Milenio 13**

TLCAN entre peras y manzanas (Como veo doy por Jorge Luis Galicia Palacios). -Y mientras son peras o manzanas en el TLCAN, hay un sector importante de la producción nacional que no se duerme en sus laureles y hace hasta lo imposible porque sus demandas no solo sean escuchadas entre los negociadores, sino que éstas sean integradas en el nuevo plan de renegociación del referido tratado comercial. Se trata de la CNOG, que encabeza el diputado federal Oswaldo Cházaro Montalvo, quien en una reunión con representantes de la prensa señaló que el gremio ganadero no solo ha dado seguimiento a las mesas de renegociación sino que ha estado presente en cada una de las rondas de trabajo, para impulsar las demandas del sector pecuario. El también Presidente de la Comisión de Ganadería de la Cámara

de Diputados, LXIII Legislatura, dijo que en las negociaciones que realizan SE, SRE y **SAGARPA**, su sector busca privilegiar "la complementariedad, la simetría y la equidad con los socios norteamericanos; pues aunque han existido beneficios mutuos en rubros como la carne, en productos como los lácteos ha existido un proceso ventajoso para los Estados Unidos que debe revisarse". –**Diario Imagen 9**

Día del amaranto (Acciones y reacciones). -La **Universidad Autónoma Chapingo (UACH)** decretó este 15 de octubre como Día Nacional del Amaranto. La casa de estudios señaló que la decisión fue tomada porque el amaranto es un alimento y cultivo estratégico para enfrentar los retos en materia de alimentación y salud, al contar con valores nutricionales sin comparación y atender problemas de anemia, raquitismo, obesidad, diabetes tipo 2, anorexia, bulimia y descalcificación. La **UACH** destacó que el Día Nacional del Amaranto tiene la finalidad de reconocer su importancia cultural, ecológica, social, agrícola y alimentaria, pues es la base fundamental del desarrollo campesino desde la época prehispánica y hasta la actualidad. –**El Economista 2 T.E.**

Sector agro propone un "Plan B". -Expertos de la **Universidad Autónoma Chapingo (UACH)** señalaron que México debe contar con un "Plan B" para enfrentar la posible salida de EU del TLCAN, e impulsar el mercado interno. El académico de la casa de estudios, Emilio López Gámez, y el secretario técnico de la Comisión de Desarrollo Rural del Senado de la República, Ernesto Ladrón de Guevara, propusieron un modelo de desarrollo económico ante el agotamiento de la globalización, toda vez que países de la Unión Europea y de Asia se han pronunciado por un desarrollo común con el beneficio compartido y no en la riqueza para las transnacionales. –**El Sol de México 4 F**

SECTOR AGROPECUARIO

Lecheros, expectantes ante posiciones del TLCAN. - En el llamado Cuarto de Junto en Washington, Vicente Gómez, presidente de la Federación Mexicana de Lecherías (Femeleche), e Integrante del Consejo Nacional Agropecuario, espera a que lleguen las propuestas concretas de Estados Unidos y Canadá encaminadas a modernizar el Tratado de Libre Comercio, justo cuando se han "atorado" algunas mesas en temas relacionadas con perecederos, frutas y hortalizas, textiles y manufactura en automotriz. El sector lechero es considerado como uno los "perdedores" desde que inició el acuerdo comercial. De entrada, el también empresario y productor de leche explicó que "en el caso agropecuario empezó la mesa de negociación el pasado sábado, y esperamos el reporte de los avances. El tema de la leche, lo que se espera es tener la propuesta concreta; cabe destacar que Canadá está excluido del tratado en este sector, entonces Estados Unidos quiere una apertura en Canadá y estamos esperando las posiciones". Gómez dijo que para México es de suma importancia igualar los sistemas de comercialización, "todos tenemos una forma de comercialización de la leche bronca diferente. En México, por ejemplo, el sistema es totalmente libre, es un comercio de compradores y vendedores, cada ganadero les

vende directamente a las empresas y hay un sistema de oferta y demanda totalmente libre".- **El Economista**, 28

Gamboa: hay que aumentar acercamiento con Canadá.- El coordinador del PRI en el Senado, Emilio Gamboa, manifestó que Canadá es un socio confiable y cercano, por lo que si bien la visita del ministro Justin Trudeau a México fortalece la relación política y económica, hay que intensificar la comunicación y acercamiento con el parlamento canadiense "para enfrentar juntos los desafíos regionales". En tanto, Luis Sánchez, líder de la bancada del PRD, llamó a diversificar y fortalecer la presencia comercial de México en otras regiones del mundo, ante una eventual salida de EU del TLC, al señalar que, independientemente del resultado final que tengan las rondas de renegociación, la integración latinoamericana debe considerarse como un asunto estratégico. Si Trump excluye a México del acuerdo, ¿el gobierno buscará uno bilateral donde México, como de costumbre, ceda a todas las exigencias de la Casa Blanca?" Gamboa Patrón destacó que la visita de Trudeau fortalece la relación y amplía los cauces diplomáticos, políticos y económicos entre ambos países.- **Milenio**, 7 Política

EU presiona en negociación de TLCAN. -Bajo un creciente pesimismo a causa de nuevas y controvertidas propuestas de Estados Unidos a México y Canadá avanzan las pláticas de la cuarta ronda de conversaciones para modernizar el TLCAN. Negociadores mexicanos y canadienses aún analizan el trasfondo de la demanda de EU que alteraría dramáticamente el acuerdo, modificando las Reglas de Origen, para que automóviles, camiones y motores fabricados en América del Norte lleven hasta 50% de componentes de EU y que las autopartes en vehículos de la región se incrementen de 62.5% a 85%; además de que se incluya una Cláusula de Caducidad que daría vida de sólo 5 años al TLCAN a menos que sea renovado. Esas medidas son defendidas por México y Canadá, porque han evitado prácticas antidumping de EU, protegiendo la producción de fruta y vegetales por temporada. En tanto, líderes financieros del mundo externaron su confianza en que México, Canadá y EU logren culminar exitosamente la renegociación del TLCAN, manifestando su rotundo rechazo a la política proteccionista del presidente Trump. -**24 Horas** 14

EU complica TLCAN en agro, ganadería, autos y textiles. -Automóviles, textiles, agricultura y ganadería, son temas en los que las propuestas de Estados Unidos han complicado las negociaciones del Tratado de libre Comercio de América del Norte (TLCAN). El sector agropecuario nacional, en particular, enfrenta obstáculos en la exportación y comercialización de productos, aunado a la falta de igualdad de condiciones para los productores mexicanos ante sus contrapartes estadounidenses y canadienses. Vicente Gómez Cobo, presidente de la Federación Mexicana de Lechería (Femeleche) dijo que Estados Unidos busca que se dé preferencia a sus empresas y a sus productores dentro del Tratado, lo que pone en riesgo a algunos sectores mexicanos. En entrevista con Crónica, Gómez Cobo refirió que en materia agrícola, Estados Unidos propuso que todas las hortalizas y frutas que le exporta México sea por temporada. En esta cuarta ronda de negociaciones del TLC, que

concluye el próximo martes, se revisaron temas como subsidios y remedios comerciales en la negociación del sector agropecuario. –Crónica 5

Se mantienen negociaciones pese a plan de EU: Guajardo. -Aunque creció la lista de propuestas inaceptables y disruptivas que presentó el gobierno de Estados Unidos (EU) a sus socios del TLCAN, el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, dijo que México seguirá en la mesa de negociación. Además, aseguró, se mantiene el compromiso de tener listo un acuerdo con EU y Canadá para principios de 2018, aunque ello signifique tener más de siete rondas. Durante esta cuarta ronda de renegociación, que concluye mañana, Estados Unidos presentó nuevas propuestas para terminar con los esquemas de solución de controversias comerciales, y para modificar las reglas de origen tanto en el sector textil como en el automotriz. Además, introdujo la propuesta de tener una cláusula de vigencia del tratado de cinco años, restricciones al tema agrícola y reiteró la de compras de gobierno, de acuerdo con fuentes cercanas a las mesas de trabajo. Canadá, Estados Unidos y México definieron fechas para siete rondas de negociación, con la idea de concluir a fines de 2017 o principios de 2018. De acuerdo con las mismas fuentes, a partir del calendario acordado no se tienen definidas fechas para otras rondas, lo cual podría darse si las partes lo acuerdan. –El Universal 9 B

El mexicano consume tortillas en su mayoría transgénicas, pero...- Casi todas las tortillas que el mexicano consume son transgénicas, eso ¿es bueno o malo?, ¿es motivo de preocupación?, ¿qué significa? Envueltos en una polémica interminable en todo el mundo, los organismos genéticamente modificados, transgénicos, no han logrado permear el convencimiento social generalizado, es por ello que dichas preguntas no tienen una respuesta sencilla. La tecnología de inserción de genes ha permitido obtener nuevos medicamentos y algodón, lo cual no ha provocado una reticencia tan recalcitrante como con los alimentos. Este es un tema sensible debido a la polémica sobre su inocuidad, que por una parte se ha vuelto una discusión de oídos sordos, de creencias y militancias, pero también un debate científico que parece un callejón sin salida. Esa sensibilidad se cataliza aún más en México cuando en el centro de la discusión se encuentra el maíz, emblema del mexicano, pilar alimenticio del hombre, símbolo del todo para este país. Dada la cantidad ingente de maíz consumida por México, haber comprobado que la gran mayoría que se consume es transgénico debe significar algo.- Crónica, 20 y 21

Sindicato azucarero logra aumento salarial histórico.- EL Sindicato Nacional de Trabajadores de la Industria Azucarera y Alcohólica (SNTIAA) rompió con el promedio salarial de incremento que han negociado organizaciones sindicales y cuyo promedio, en lo que va del año es de 4.6%, a acordar con la Cámara Nacional de la Industria Azucarera y Alcohólica un aumento directo al salario de 6.3%. José Ángel Ponce García, encargado de la secretaría general del SNTIAA, dijo en entrevista que "sin duda obtuvimos un buen incremento salarial, comparado con otros sindicatos, por ejemplo el del Seguro Social obtuvo apenas 3% de aumento directo al salario, nosotros tuvimos una buena negociación pese a las condiciones en las que se

encuentra la economía". La industria azucarera se rige con un contrato ley, que a diferencia de los contractuales, dicta los parámetros en los que todos los ingenios azucareros deben otorgar el pago de salarios, así como las prestaciones que se tienen registradas en el clausulado de dicho contrato, mismo que es uno de los cuatro que existen en el país.- **El Economista, 30**

Alerta IP de pérdidas por veda pesquera.- El decreto de restricción a la pesca en el Alto Golfo de California para preservar a la vaquita marina condena a la quiebra de familias y negocios,. Así lo aseguró Juan Morán Sánchez, líder en Baja California de la Cámara Nacional de las Industrias Pesquera y Acuícola. Indicó que la medida generará pérdidas por más de 80 millones 500 mil pesos y afectará a más de 540 familias en el estado, por lo que llamó al Presidente Enrique Peña Nieto a priorizar la protección de los ciudadanos sobre los intereses particulares. Explicó que la Semarnat, de manera unilateral, sin mediar con la sociedad, ni buscar una estrategia de mitigación con el sector pesquero e industrial del estado, estableció la restricción a la navegación, las actividades de pesca, de turismo náutica así como cualquier otra actividad que pudiera desarrollarse en un polígono que abarca toda el área de pesca del Alto Golfo.- **Reforma, 15-A**

Importan trigo panificable argentino por primera vez.- Por primera vez, el sector privado del País importará trigo panificable de Argentina. Fueron ocho empresas quienes solicitaron el cargamento de 30 mil toneladas;, el cual se espera que llegue a finales de diciembre o principios de enero por el puerto de Veracruz, informó José Luis Fuentes, vocero de la Cámara Nacional de la Industria Molinera de Trigo (Canimolt). "Este será el inicio de que Argentina pueda competir contra el trigo de EU, de Ucrania, de Rusia y de Francia para abastecer el mercado mexicano", consideró Juan Carlos Anaya, director general de Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA).- **Reforma, 1, 8 Neg**

Capitanes / Antonio Suárez...-Capitán de Grupo Mar y dueño de Tuny, una de las enlatadoras de atún más populares en México. Producen diariamente 1.6 millones de latas y prevén que sus ventas anuales crezcan un 16% en volumen. El atún ha sido uno de los productos más comprados tras los sismos de septiembre.-**Reforma, 3 Neg**

Al alza producción de huevo (Acciones y reacciones). -Este año, la producción de huevo crecerá 3% en el país, para ubicarse en 2 millones 820,730 toneladas, informó la Unión Nacional de Avicultores (UNA), de César Quezada. Según el organismo, México se mantiene como el principal consumidor del producto a nivel mundial y para el presente año el consumo de este alimento se ubicará en 23.3 kilogramos per cápita. A decir del Instituto Nacional Avícola (INA), de Covadonga Torre Marina, el huevo además de ser muy nutritivo, contribuye a la reducción de peso sin generar ningún problema a la salud. Este producto es considerado como la fuente de proteína de origen animal más accesible para la población, lo que, aunado a los beneficios alimenticios que aporta, ha favorecido su consumo en México. -**El Economista 2 T.E.**

Demanda la FAO mayor inversión en seguridad alimentaria y desarrollo rural. - En el contexto del Día Mundial de la Alimentación 2017, la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) llamó a invertir en seguridad alimentaria y desarrollo rural. Indicó que el hambre, la pobreza, los conflictos armados y la inestabilidad política, así como el cambio climático, están obligando a muchas personas a migrar lo que pone en peligro su sustento. El lema de este año es Cambiar el futuro de la migración: invertir en seguridad alimentaria y desarrollo rural. La ceremonia por esta conmemoración será presidida por José Graziano da Silva, director general del organismo, hoy en la sala de plenarios de la FAO en Roma. Estarán presentes el papa Francisco; David Beasley, director del Programa Mundial de Alimentos, y Gilbert F. Houngbo, presidente del Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola, entre otros. –**La Jornada 37, Reporte Índigo 5**

Aporte alimentario (Momento Corporativo por Roberto Aguilar). - Hoy se celebra el Día Mundial de la Alimentación, iniciativa que la FAO que dirige José Graziano da Silva, celebra desde 1945 para promover la conciencia de la lucha contra el hambre que sigue creciendo en el mundo. Por eso esta fecha también debe reconocer los avances de la agricultura sostenible y el uso de la tecnología en los cultivos mejora sustancialmente la producción con variedades más resistentes y duraderas, lo que se traduce en mayores ingresos para los agricultores. Un claro ejemplo de esta vocación es Syngenta que a nivel global encabeza Erik Fyrwald especialmente en semillas de hortaliza con 30 especies de cultivo y dos mil 500 variedades. En México la empresa es responsabilidad de Javier Valdés y recientemente presentó a tres años de su implementación los resultados de su Plan para una Alimentación Sostenible con resultados muy positivos gracias a las alianzas con organismos públicos y privados que comparten el mismo reto alimentario. –**El Sol de México 3 F**

Crepúsculo del Nafta (Día con Día por Héctor Aguilar Camín). -La semana pasada, durante la cuarta ronda de conversaciones, los negociadores mexicanos tuvieron en la mesa suficientes propuestas inaceptables como para levantarse de ella. La más general es una cláusula de extinción del tratado para que sea renovado cada cinco años por los tres países. Es la llamada sunset clause, que puede traducirse también como cláusula crepúsculo y que en efecto es crepuscular: luego de años de magníficos rendimientos, el largo día del Nafta estaría echando su último resplandor antes de perderse en la noche. En la mesa quedaron también, después de esta cuarta ronda, al menos otras cinco propuestas crepusculares: La exportación sólo estacional de productos agrícolas mexicanos, cuando hagan falta, bajo regulación sanitaria estadounidense. Las propuestas que llevan los negociadores estadounidenses a la mesa son tan radicales en su estilo y sus consecuencias como los desahogos y las amenazas del presidente Trump en el suyo. Pueden ser todas artimañas para negociar duro, pero parecen más bien artimañas para no negociar nada. –**Milenio 3**

INFORMACIÓN GENERAL

Carstens: respeto a SHCP ante disensos.- El gobernador del Banxico, Agustín Carstens, reconoce que aunque el banco central no siempre esté de acuerdo con las decisiones de política fiscal que le corresponden a la Secretaría de Hacienda hay una relación respetuosa y de diálogo entre ambas instituciones. Desde Washington, donde rindió su último informe como presidente del Comité Monetario y Financiero Internacional (CMFI) del FMI, se dice orgulloso de la conducción de la política monetaria, pues durante los ocho años en que ha sido gobernador la tasa de inflación se ha comportado bastante bien. En agosto, la inflación llegó a niveles de 6.66%, la más alta desde mayo de 2001, pero Carstens señaló que ahora está encaminada hacia su meta de 3%, la cual, según analistas, se podría alcanzar durante el próximo año.- **El Universal, pp-1-8**

Encuesta / Zavala preferida para Frente.- A sólo unas horas de que dejara el PAN, Margarita Zavala se posicionó como la independiente con mayor intención de voto, según una encuesta de el universal. Zavala no sólo lidera las preferencias de candidatos independientes, sino que es vista como quien debería encabezar una eventual candidatura del Frente Ciudadano por México (29.1%). En este mismo sentido Miguel Ángel Mancera estaría en el segundo puesto en el Frente (16.3%) y Ricardo Anaya, en tercero (10.6%). Después aparecen el ex gobernador de Puebla, el panista Rafael Moreno Valle, con 7.4%; Silvano Aureoles Conejo, con 3.5%, y Graco Ramírez, con 2.5%. En la encuesta, aplicada a mil ciudadanos, a la pregunta de a quién prefiere como candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 24.8% respondió que Miguel Ángel Osorio Chong; el canciller, Luis Videgaray, 9.1%; el ex gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila, 8.5%; el titular de la SEP, Aurelio Nuño, con 4.1%; José Narro Robles, secretario de Salud, con 3.7%, y el secretario de Hacienda, José Antonio Meade, con 3.2%.- **El Universal, pp-6**

"Tira" Margarita al Frente a tercer lugar (Encuesta). -De acuerdo con la encuesta nacional de El Financiero, Zavala obtiene como independiente 7 puntos más que los que conseguía en julio, lo que deja a Ricardo Anaya, como posible candidato de un frente PAN-PRD-MC, apenas con 19 por ciento de la intención de voto. Esto lo coloca detrás del 32 por ciento que captaría Andrés Manuel López Obrador y del 23 por ciento del favorito de los priistas, Miguel Ángel Osorio Chong. Zavala estaría solo 3 puntos debajo de Anaya, con 16 por ciento de la intención del voto. En cuanto a preferencias partidistas el PRI aparece en primer lugar con 26 por ciento de la intención de voto, ligeramente arriba del 25 por ciento de Morena y distante del 21 por ciento del PAN. En un tercer escenario, con un mayor número de candidatos independientes, López Obrador obtiene el 34 por ciento de las preferencias, seguido por Osorio del PRI-PVEM, con 26 por ciento; Anaya, del Frente, 21 por ciento; Gabriel Quadri, del Panal, 2 por ciento, mientras que cuatro independientes se reparten el 17 por ciento restante: Ferriz de Con, el 8 por ciento, El Bronco, 5 por ciento, la zapatista Marichuy Patricia Martínez, el 3 por ciento y Armando Ríos Piter, el 1 por ciento. -**El Financiero PP 56,57**